

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Han causado gran emoción las peticiones que presentan los nacionalistas catalanes.

Hasta aquellos que sienten el regionalismo amb, hasta los que no repugnan jamás las doctrinas desorientadoras y fueristas, encuentran esas aspiraciones tan exageradas y tan positivamente dañosas para el interés nacional, que dudan que no sea el verdadero sentir de la región catalana.

Se quiere, en realidad, la independencia, al los riesgos y las obligaciones de nación independiente, y esto, que nada tiene que ver con el patriotismo regionalista, cuenta con la hostilidad de España entera.

Nos parece que los nervios exaltados transformaron el cerebro de muchos de los directores de la política catalana, y la fiera, esa fiera alimentada durante veinte años en el desamor hacia España, se escapa ya de las manos de los que siempre la azuzaron, no contra los políticos de Madrid, sino contra el abnegado pueblo español.

Y ahora vamos a tocar las consecuencias. Hace falta, para encarar ese problema, algo de lo que, por desgracia, falta en las cumbres del Poder. Un entendimiento sereno, acompañado de un corazón patriota y de una mano enérgica. De otro modo, España se va a convertir en un conglomerado de repúblicas de Andorra.

Y, entretanto, la miseria crece y las cuestiones de urgencia y de interés nacional quedan relegadas a segundo término.

Espera el agricultor, espera el obrero, desmaye el pequeño industrial, el consumidor modesto ve con horror cómo se prolonga el ayuno forzoso; la riqueza se agota, y al frente de todas estas necesidades parece que los gobernantes son un feroz o sus desahuciados, no tienen otra misión que la de lanzar al pueblo por los caminos de la rebelión.

Ojalá, de Libros, publica las declaraciones que ha hecho a un corresponsal en Madrid don Marqués Alvarado.

El jefe de los reformistas cree que España puede salvarse, dentro del régimen monárquico, si se pone en práctica un amplio programa democrático, y que don Alfonso XIII debe cambiar urgentemente de orientación política.

Añade que la Corona se verá obligada a transigir con las izquierdas, a fin de evitar graves riesgos; pues España sólo podrá pertenecer a la Sociedad de las Naciones democratizando sus leyes y sus costumbres, y es posible esa transformación dentro de la monarquía.

Hay que realizar la revolución desde el Poder, si se quiere evitar que la haga el pueblo en las calles.

Considera irrealizables las ideas de los separatistas, pero estima que es imprescindible la concesión de la autonomía a los Municipios y a las regiones, y afirma que la situación tiene que modificarse antes de dos meses, por exigirlo así la salvación de España.

Comunión de Berlín que los antiguos partidos de la derecha han puñado un llamamiento para crear un partido popular nacional alemán.

En el programa se muestran dispuestos a colaborar con cualquier forma de gobierno que represente el orden y el derecho.

Exigen la formación de un gobierno parlamentario, la libertad personal y de expresión de opinión, la protección de la propiedad particular, el derecho electoral equitativo, la conservación de la economía privada, con la idea de fomentarla en el interés social, mediante establecimientos comunes en el Estado, las manscomunidades, gremios, etc., aplicándolo a empresas propias al objeto.

Además piden el pronto abandono de la política de colonización, debiendo disponerse de la propiedad de grandes terrenos, contra una debida indemnización.

También creen que debe ser modificado el derecho de los empleados y obreros del Estado.

Finalmente, exigen una modificación emancipadora de las leyes constitucionales de las Comunidades, y la colaboración de la mujer en la vida pública.

La independencia de Polonia

Documento Pontificio

«Venerable Hermano: Salud y bendición apostólica.

En el grave período que atraviesa Europa. Nos no hemos podido resistir a nuestros afectos, que Nos lleva a dirigirlos a Vos y a la noble nación polaca una palabra de común aliento y esperanza.

La Historia ha escrito con letras de oro los merecimientos de que son deudas a Polonia la religión cristiana y la civilización europea; pero ha debido notar también lo mal que Europa la ha recompensado. Después de haberla despojado violentamente de su personalidad política, se intentó también, en algunas partes, arrebatársela su fe, católica y su nacionalidad; sin embargo, los polacos han sabido, con admirable resistencia, conservar la una y la otra, y hoy, sobreviniendo a una opresión más que secular, la *Polonia super fidelis* está más viva que nunca.

La Santa Sede, que había amado a Polonia cuando estaba en el apogeo de su gloria, la amó todavía más, si es posible, en su desventura, como una madre que ama tanto más a su hija cuando más infeliz la ve. ¿Será necesario recordar que durante el desmembramiento de Polonia el único que se levantó a sostener aunque inútilmente su nacionalidad e independencia fué el Pontífice Olegario XIV de santa memoria, escribiendo con recio lenguaje a todas las potencias católicas? Es preciso acaso recordar que durante los largos años del martirio del pueblo polaco, mientras otros ante la fuerza brutal del opresor, lo contemplaban silenciosos, fueron nuestros predecesores Gregorio XVI y Pío IX quienes alzaron la voz de energética protesta en defensa del oprimido? Cuando se publicó, y esperamos que será pronto, la historia de la Iglesia católica en Polonia desde el siglo XVIII, con los documentos auténticos que se encuentran en nuestros archivos, entonces serán mejor conocidos todos los insuperables sufrimientos del pueblo polaco y la solididad incesante, verdaderamente materna, de la Santa Sede para socorrerlo.

Pero sean dadas infinitas gracias al Señor; la aurora de la resurrección de Polonia ha despertado ya. Nos hacemos los votos más ardientes para que, cuanto antes, restituida a su plena independencia, vuelva Polonia a ocupar su puesto en el consejo de los Estados y continúe su historia de nación civilizada y cristiana; y al mismo tiempo esperamos que en todas las demás nacionalidades no católicas antes sometidas a Rusia les sea dado también decidir su propia suerte y desarrollarse y prosperar según su carácter y recursos propios.

En la esperanza de ver realizados estos nuestros votos en un porvenir próximo. Nos, después de otras providencias tomadas recientemente para un amplio y adecuado establecimiento de la jerarquía católica en ese país, deseamos dar a Vos, venerable Hermano, y por medio de Vos al pueblo polaco, una prueba ulterior y más solemne de nuestra benevolencia y confianza; para este fin, en el primer Consistorio al que Señor nos consuela celebrar, entendemos elevarlo a la dignidad cardenalicia. La sede purpúrea, al mismo tiempo que será reconocimiento y recompensa de vuestras estimadas virtudes sacerdotales y de los grandes méritos que habéis adquirido en el orden eclesástico y en el civil, será también, como esperamos, un vínculo que unirá más estrechamente todavía la Polonia a la Cátedra de San Pedro.

Nos reservamos haceros conocer a su tiempo la época en que podremos tener el Consistorio; entretanto, suplicando de corazón al Altísimo que en esta hora decisiva sea propicio a esa nación fiel y generosa, e interponiendo al efecto los maternos cuidados de aquella que desde el Santuario de Ostrochowa, palacio venerado de la fe y piedad polaca, vela hace siglos por la suerte de ese pueblo; como prenda de nuestra predilección, enviamos a Vos y a vuestros colegas en el Episcopado, al Clero y fieles todos de Polonia, la Bendición Apostólica.

Del Vaticano, 13 Octubre de 1918.

Las fiestas de Sta. Bárbara

Con más solemnidad aún, si cabe, que en años anteriores, ha celebrado en el presente la festividad de su patrona, el distinguido Cuerpo de Artillería, de guarnición en esta plaza.

El triduo

Comenzaron las fiestas con un solemne Triduo que durante los días 1, 2, y 3, se han celebrado en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, organizado por la Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros.

El templo se vió muy concurrido dichos días.

Mañana nuestra felicitación las señoras que componen dicha Asociación por haber tenido la feliz idea de dedicar tan solemnes cultos con tan expositiva de S. D. M. a Santa Bárbara.

La función de hoy

Como de costumbre el cuerpo de Artillería ha celebrado hoy, con motivo de la festividad de su Patrona, una solemne función religiosa en la iglesia de la Caridad, a las once de la mañana, después de la misa celebrada a la que asistieron las fuerzas todas de dicho cuerpo, francas de servicio con bandera, banda de cornetas en traje de galas al mando del Teniente Coronel don Luis Maceras.

El altar mayor en donde se había colocado la imagen de Santa Bárbara, bajo la de nuestra exalta patrona la Virgen de Caridad, estaba artísticamente decorado con infinitud de luces eléctricas, flores y atributos de guerra.

El arreglo de tan sorprendente decorado ha corrido a cargo del capitán señor Jous y del teniente señor Oroajo.

Al acto han asistido el Comandante General del Asistido, el Gobernador militar de la plaza, el general del Arsenal, el general de brigada, los coronales de todos los cuerpos que guardan esta plaza, numerosas comisiones de guerra y marina, y gran número de fieles.

El foot-ball

Como estaba anunciado, a las diez y media de la mañana de ayer, se alinearon bajo las órdenes del *referee* señor Antón, en el campo que en el Ensanche posee el «Sporting Club Cartago» los equipos «Real Club Infantería de Marina» y «Santa Bárbara» de Artillería.

La lucha fué dura y en todo el primer tiempo dominaron los artilleros.

Se hacen por ambos «teams», jugadas notables, que el público, que es numeroso, aplaude.

Terminado el primer tiempo se toca a descanso, habiéndose apuntado un *goals* los de Marina.

En la segunda parte, el juego es mucho más interesante, y en una avanza-

D. ANGEL OSSORIO GALLARDO

Es esperado en esta población el Diputado a Cortes por Caspe, don Angel Ossorio Gallardo.

Su viaje le motiva asuntos de su profesión de abogado y por tanto no viene a Cartagena el señor Ossorio con ningún fin político, cosa rara en el batallador leader del partido maurista, que hace tiempo dedica sus energías y su actividad y talento a la defensa de los ideales mauristas, de los que es verdadero Apóstol, en cuyo apostolado le seguimos en la actualidad muy de cerca cuantos militamos en las derechas españolas, por cuya unión, para oponerse al avance de las izquierdas, 'anto está trabajando en estos días este hombre infatigable.

Nosotros con deleite oíríamos gustoso al señor Ossorio Gallardo dirigir la palabra en Cartagena a tantos elementos que como él sientan y piensan, y así damos la idea a tantos y tantas que pudieran recogerla y que el viaje profesional del señor Ossorio fuese ocasión de unir a los dispersos elementos derechistas de esta Ciudad, sin que ello despertara recelos en nadie

da formidable de los artilleros consiguen llegar a la *meta* contraría apuntándose un *goals*, hecho admirablemente por el notable jugador cartagenero Celerino Latorre.

El *referee* señor Antón, que actuó con gran imparcialidad, dá por terminado el *match*, quedando empatados ambos equipos.

Dichos *teams* demostraron ayer que están entrenados y que de seguir con la afición que tienen todos los jugadores que los componen, pronto podrán ser dos formidables equipos dispuestos a vencer a cualquier *teams* de empuje.

El festival taurino

Con una entrada superterrisma (seis mil almas) se verificó ayer tarde en el Coso taurino el festival organizado por los artilleros.

En la primera parte del programa figura una carrera a pie con obstáculos cuyos vencedores fueron premiados.

Después se verificó la lidia formal de los primeros becerros por los diestros Andrés Soler «Negrete» y Antonio Ruiz «Rubito».

Los becerros fueron bravuconillos y ello dió lugar a que los *maestros* se lucieran demostrando el segundo de ellos que Belmonte y Joselito a su lado son unas *cateleras rusas*. «Negrete» dió dos o tres lances buenos y a la hora de la muerte estuvo desgraciado.

«Rubito» en cambio dió una buena estocada, siendo ovalonado y se le concedió las dos orejas, el rabo y un billete de veinticinco pesetas regalo de sus jefes.

Fueron buenos pares, Vidalillo, Patillas, Bandera, Templados, Maño y Juvillano.

El puntillero Morenito III superior pues acertaba al primer golpe.

Como final se corrió un becerro, muy bravo de cuya muerte estaba encargada José Pagán «Charlot» que hizo la mar de tonterías haciendo reír al público, el que le tributó grandes ovaciones.

Llallera y su botones, también hicieron que el público pasase un rato divertido.

La fiesta fué amenizada por las bandas de música de los regimientos de Infantería de Marina, Sevilla, y España que ejecutaron un escogido programa.

Otros festejos

En las baterías donde se alojan las fuerzas han celebrado hoy otros divertidos festejos.

Al amanecer hubo diana. Se han servido a la tropa ranchos extraordinarios.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Lorca en donde pasará una corta temporada para reponerse de la salud perdida nuestro amigo don Ramón Cecilia Aragonés.

—De Barcelona ha llegado el comerciante de aquella plaza don Bernardec Buscot.

—Ha regresado a esta doña Paz Navarro, esposa del capitán de Corbeta don Mateo García de los Reyes.

—De Valencia ha llegado el teniente de navío don Adolfo Contreras.

Enfermos

Se encuentra restablecido de la grave enfermedad que sufría nuestro amigo y paisano el cura rector de la Iglesia de los Puertos de Santa Bárbara, don Manuel Serón.

—También ha mejorado notablemente de la dolencia que le obliga a guardar cama, nuestro amigo don Enrique Ferrer.

Letras de leto

Seguido de un numeroso acompañamiento fué trasladado ayer tarde al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la encantadora señorita María del Pilar Pougat.

A sus afligidos padres que en un corte lapeo de tiempo han tenido la desgracia de ver morir tres hijos, acompañamos en su sentimiento.

—Esta mañana a las once y media se ha verificado el entierro del cadáver de don Enrique Blázquez Mercader, primer delineante de la Armada asistiendo al acto un distinguido y numeroso acompañamiento que testimonia la muchas amistades que en vida logró captarse el finado.

A su familia enviamos nuestro pésame más sentido.

Hace cuarenta años

1878
Miércoles
4
DICIEMBRE

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

La función religiosa celebrada hoy en la Iglesia del Carmen por el cuerpo de Artillería ha estado sumamente concurrida asistiendo el Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza don Manuel de Alarcón, comisiones de todos los cuerpos de militares y de la Armada y gran número de personas de esta localidad.

El Delegado del Gobierno de S. M. señor Guillén ha visitado la Sociedad Económica de Amigos del País, y la fábrica de cristales de Santa Lucía quedando sumamente complacido del estado en que se encuentran estos establecimientos.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado de la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Alre 36

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

118

pues sólo nos unía el deseo de defender la Religión la Patria y el orden, en lo cual coinciden todos los adeptos a los partidos que constituyen las derechas en la política nacional, desde el integrista hasta el conservador en sus diferentes ramas.

Amplificaciones a plazos de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y consumo. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotografía
OSUNA, 3-CARTAGENA

GRAN HOTEL

SALON DE FIESTAS
TES de MODA con CONCIERTO
todos los viernes de 5 a 8
SALON RESTAURANT
Abierto de 11 a 2 y 12 y de 8 a 10
Almuerzos, 3'50—Comidas, 4 pesetas
Ostras del Cantábrico: 2 pesetas doceena
(No se sirven comedidas a domicilio)